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Еженедельная деловая газета «Бизнес новости в Кирове». 
Рекламно-информационное издание. 16+

«Ситуац
подростки пренебрегаюподрост
ми и передвигаются на ми и пе
вдвоем, что напрямую з
как правилами дорожно
ния, так и офертой серв
аренды электросамокат
Они существенно повыш
угрозу пешеходам и сам
себе, ведь не чувствуют
никакого контроля и от
ветственности».
Владимир Малков, 
депутат Кировской городской думы.
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Инвестиции в детство
В Кировской области приняли план мероприя-
тий по развитию индустрии детских товаров. 
«Дорожная карта» рассчитана на период с 2025 
по 2030 год.

Куда пойдут сборы?
В Кировской области ищут компромисс по туристическому 
налогу. Бизнес и депутаты обсудили возможные модели его 
применения, стремясь избежать разночтений между муници-
палитетами и минимизировать нагрузку на бизнес. 

В Кировской области корректируют ставки налогов для дорогой торгово-
офисной недвижимости.  Это обусловлено требованиями федерального 
законодательства. Рассматривается возможность сохранить для 
налоговых резидентов региона ставки налога на имущество в 2025 году на 
уровне действующих.

� 8 (912) 718-44-22
� Киров, ул. Спасская, 24, 

оф.15, этаж 1
� bankrot-kirov@mail.ru

РЕШЕНИЕ ВАШИХ 
ФИНАНСОВЫХ

ВОПРОСОВ,
БАНКРОТСТВО 

ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ

ДОНСКИХ Алина Викторовна,
член Ассоциации юристов России, 
юрист с опытом работы в судебной системе, 
специалист по банкротству.
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� г. Киров, 1-й Кирпичный пер., 15,
   офис 320, 322
� 8 922 993 11 38, 8 922 977 64 24
� kranovoi.ru
� kran731138@gmail.com

ПРИ ЗАКАЗЕ ДОЛГОСРОЧНОЙ 
АРЕНДЫ  СПЕЦТЕХНИКИ

от 1 месяца – скидки до 20%*

Выделяем НДС. Оперативная доставка 
в любую точку РФ.   

БЕРЕМ КОМПЛЕКСНЫЕ ПОДРЯДЫ

ПРЕДОСТАВЛЯЕМ 
УСЛУГИ СПЕЦТЕХНИКИ:
– автокрановая техника, 
– грузоподъемная техника, 
– землестроительная техника, 
– разработка земельных участков.– разработка земельных уча

ООО «Крановой». ИНН 4345466939. ОГРН 1174350008942.
г. Киров, 2-й Кирпичный пер. 2А, оф. 320. *Акция до 31.08.2025 г.
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Из Кирова – в Северную Корею
Через Киров в июне начнёт кур-

сировать поезд Москва – Пхеньян. 
Это самый длинный железнодо-
рожный маршрут в мире. Расстоя- 
ние – более 10 тысяч км, время в 
пути – 8 суток.

Сообщение с КНДР остановили 
5 лет назад из-за COVID-19.

Как сообщили в РЖД, сейчас 
состав будет ходить два раза в 
месяц. Останавливаться поезд 
будет на станциях: Кострома, Ки-
ров, Екатеринбург, Омск, Новоси-

бирск, Красноярск, Иркутск, Чита, 
Хабаровск, Уссурийск и Хасан.

ТРАНСПОРТ

Министр строитель-
ства и жилищно-ком-
мунального хозяйства 
России Ирек Файзул-
лин провел рабочую 
встречу с губернато-
ром Кировской об-
ласти Александром 
Соколовым. В ходе 
встречи обсудили раз-
витие строительной 
отрасли в регионе.

– За первые четыре месяца 
2025 года в Кировской обла-
сти ввели в строй 162,4 тыс. 
кв. метров жилья. В регионе 
сохраняется высокий спрос 
на недвижимость, поэтому 
нужно использовать весь по-
тенциал. Готовим к подписа-
нию на ПМЭФ-2025 большое 
соглашение с несколькими 
застройщиками о комплекс-
ном развитии территорий в 
Кирове. Обсудили с Иреком 
Энваровичем детали этого 
проекта, – прокомментиро-
вал в своем Telegram-канале 
Александр Соколов.

В региональном прави-
тельстве добавили, что гу-
бернатор также рассказал 
министру о реализации в ре-
гионе федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» в рамках 
нацпроекта «Инфраструктура 
для жизни». 

– В 2025 году благоустроим 
61 общественную террито-
рию и начнем воплощать в 
жизнь сразу 6 проектов-по-
бедителей Всероссийского 
конкурса по благоустройству 
общественных пространств. 

Благодаря поддержке ми-
нистерства нам удалось вы-
полнить к юбилею большой 
объем подготовительных 
работ, благоустроить парк 
имени Кирова и площадь 
Александра Невского, – от-
метил губернатор. 

В конце встречи Александр 
Соколов вручил Иреку Фай-
зуллину медаль «В память 
650-летия города Кирова» и 
поблагодарил за поддержку 
региона на федеральном 
уровне.

ВЛАС ТЬ

К ПМЭФ готовят 
соглашение

В Кировской области 
ввод жилья по меха-
низму комплексного 
развития территорий 
(КРТ) за год планируют 
увеличить на четверть. 
Об этом сообщил ми-
нистр строительства 
Кировской области 
Михаил Скоков на за-
седании Совета пред-
ставительных органов 
местного самоуправле-
ния при Заксобрании 
региона.

– Этот механизм позволяет 
создавать новую, привлека-
тельную для покупателя жи-
лую застройку в комфортной 
и благоустроенной городской 
среде. С 2022 года на терри-
тории Кировской области 
в КРТ вовлечено 301,11 га 
земли, заключено 37 дого-
воров КРТ, из которых два 
уже реализованы, – сообщил 
министр.

В качестве удачного при-
мера он назвал развитие 
территории в микрорайоне 
Прибрежный города Кирова. 
Реализация договора нача-

лась в марте 2021 года, завер-
шение освоения территории 
планируется в марте 2031-го. 
На сегодняшний день за-
стройщиком на территории 
из 57,3 тыс. кв. метров жи-
лья введено в эксплуатацию  
24,4 тыс. кв. метров. На соб-
ственные средства им постро-
ен и передан городу Кирову 
детский сад на 150 мест на 
Прибрежном бульваре.

– В 2025 году в рамках 
КРТ планируется ввести в 
эксплуатацию 90,13 тыс. кв. 

метров жилья. Это на 25 тыс. 
кв. метров больше, чем в 2024 
году. Градостроительный по-
тенциал многоквартирного 
жилья на 1 июня 2025 года 
составляет 2,44 миллиона кв. 
метров жилья. Планируемый 
градостроительный потен-
циал МКД на основании до-
полнительного соглашения 
с меморандумом Министер-
ства РФ на 1 января 2026 года 
составит 3,1 миллиона кв. 
метров, – добавил Михаил 
Скоков.

С ТРОИТЕЛЬС ТВО

КРТ увеличит объёмы

Киров – Чепецк
Пригородные электропо-

езда сообщением Киров – 
Чепецкая – Киров запустят 
с 16 июня. Они будут  курси-
ровать ежедневно. Об этом 
сообщили в «Волго-Вятской 
пригородной пассажирской 
компании».

Из Кирова рейсы будут от-
правляться в 05:10, 06:21, 18:05 
и 19:03. Со станции Чепецкая 
в региональный центр мож-
но будет уехать в 06:33, 07:35, 
19:05, 19:53. По пути следова-

ния электричек запланиро-
ваны промежуточные оста-
новки для посадки и высадки 
пассажиров на остановочных 
пунктах 961 км (Луговая) и  
971 км (Советская). Цена про-
езда – 163 рубля.

« Движение по новому 
маршруту будет организова-
но АО «ВВППК» совместно с 
Горьковской железной доро-
гой и министерством транс-
порта Кировской области», – 
добавили в компании.

ЭКОНОМИК А

Кировский филиал «Энер-
госбыТ Плюс» определил 
управляющие компании 
(УК), которые наиболее эф-
фективно и качественно 
ведут подготовку систем 
теплоснабжения к пред-
стоящему осенне-зимнему 
периоду.

В Кирове в число лучших УК вош-
ли компании «Наш дом», «Айсберг». 
В Кирово-Чепецке – «Надёжный 
дом», ГУЖЭК № 6, ЖЭУ № 6.

При этом у ряда управляющих 
компаний при подготовке много-
квартирных домов к холодам были 
выявлены недоработки. Это «Альта 
Плюс», «ГОП», «Социнициатива», 
«Орион», «План» и «Единая управ-
ляющая компания города Кирова» 
в Кирове и УК «Чепецкая», «Боёв-

ская», «Орион», «Маяк», ЖСК-43 и 
«Альтернатива» в Кирово-Чепецке.

Основные замечания, выявляе-
мые при подготовке объектов:

• Некачественная подго-
товка домов к гидравли-
ческим испытаниям. При 
проведении опрессовки 
специалисты тепловой 
службы часто фиксируют 
снижение параметров 
давления, что говорит 
о неисправности вну-
тридомовых систем.

• Не проводится про-
мывка системы теплоснаб-
жения. Это может привести 
к снижению температуры 
воздуха в жилых помещениях 
в зимний период из-за загрязнён-
ности внутренней поверхности труб 
и отопительных приборов.

• Не проводится гидравлическая 
балансировка внутридомовой си-

стемы отопления. Это может при-
вести к неравномерному обогре-

ву помещения, когда в одной 
части многоквартирного 

дома температура возду-
ха снижается, а в другой, 
наоборот, чрезмерно уве-
личивается.

– С 2025 года дейст-
вуют новые прави ла 
подготовки многоквар-
тирных домов к отопи-
тельному сезону. Теперь 

готовность оценивается 
в баллах, управляющая 

компания получит паспорт 
готовности объекта только если 

индекс готовности к отопитель-
ному периоду жилого дома будет 
не ниже 0,8, – прокомментировал 

руководитель управления по сопро-
вождению рынков тепловой энергии 
Кировского филиала «ЭнергосбыТ 
Плюс» Алексей Хомяков.

В компании напомнили, что у 
собственников жилых помещений 
есть право самостоятельно контро-
лировать действия управляющей 
компании. Следить за ходом ги-
дравлических испытаний, узнать 
о сроках проведения ремонтных 
работ можно в Тепловой справоч-
ной службе: https://tss.tplusgroup.
ru/. Сделать это просто: необходимо 
в поисковой строчке указать адрес, 
по которому отсутствует горячее во-
доснабжение, после этого следует 
нажать на кнопку «Проверить».  
А также информация об отклю-
чениях горячего водоснабжения 
есть в мобильном приложении  
«ЭнергосбыТ+»16+.

ЖК Х

«ЭнергосбыТ Плюс» проверяет подготовку 
управляющими компаниями жилфонда к зиме



В современном бизнесе дей-
ствует жёсткая закономер-
ность: чем выше взлетает ком-
пания, тем больше желающих 
её сбить. Успех привлекает 
пристальное внимание кон-
тролирующих органов, конку-
рентов и недоброжелателей. 
Именно поэтому сильному 
бизнесу нужна сильная защи-
та. Не как признак слабости, а 
как инструмент дальнейшего 
роста.

ПАРАДОКС УСПЕХА
Математика здесь проста: больше 

направлений деятельности – боль-
ше уязвимых мест и потенциаль-
ных рисков, крупные контракты 
привлекают больше внимания, 
разветвлённая структура создаёт 
больше точек для атак.

Цена ошибки растёт пропорцио-
нально масштабу. Малый бизнес 
может пережить локальный удар 
и перезапуститься, но для круп-
ных компаний речь может идти о 
многомиллионных потерях и ударе 
по сотням сотрудников. Поэтому 

профессиональная юридическая 
защита бизнеса становится не ро-
скошью, а необходимостью как 
страховка от катастрофических 
последствий.

ГЛАВНЫЕ УГРОЗЫ
2025 год принёс предпринима-

телям новые вызовы. Исполнение 
государственных контрактов ста-
ло зоной повышенного внимания, 
даже незначительные нарушения 
зачастую трактуются как умыш-
ленное мошенничество. Измене-
ния в налоговом законодательстве, 
особенно касающиеся НДС, созда-
ли новые поводы для претензий в 
сторону бизнеса.

Сейчас складывается практика 
необоснованного предъявления 
фигурантам уголовных дел о нало-
говых и экономических преступле-
ниях дополнительного обвинения 
по статье 187 УК РФ – изготовление 
и использование поддельных пла-
тежных поручений.

Кроме того, недобросовестные 
конкуренты продолжают исполь-

зовать правоохранительные ор-
ганы для устранения соперников, 
сознательно переводя обычные 
хозяйственные споры в уголовно-
правовую плоскость.

ЭКСТРЕННАЯ ПОМОЩЬ 
Разница между адвокатом, кото-

рый приезжает в офис по горячему 
звонку, и адвокатом, работающим 
с компанией системно, колоссаль-
ная. Поспешно привлеченный 
специалист фактически вынуж-
ден действовать вслепую, на ходу 
разбираясь в деталях сложившейся 
ситуации. По сути, он может лишь 
минимизировать ущерб от конкрет-
ного проверочного мероприятия – 
проследить, чтобы не забрали лиш-
нее, не нарушили базовые права.

Системный адвокат знает спе-
цифику организации, понимает, 
что может представлять интерес 
для проверяющих и на что необ-
ходимо обратить внимание в пер-
вую очередь. Это даёт возможность 
прогнозировать риски, тактически 
выстраивать действия, играть на 

опережение, а не просто реагиро-
вать на уже возникшие угрозы.

Что превращает адвоката в «щит» 
для бизнеса? Знания норм права и 
глубокое понимание экономиче-
ских процессов. Юридическое и 
экономическое образование, по-
стоянное повышение квалификации 
вкупе с многолетним практическим 
опытом работы в сфере экономи-
ческих и налоговых преступлений 
позволяет Алексею Шильникову 
эффективно защищать интересы 
бизнеса в современных условиях.  

Кроме того, ключевое качество 
такого специалиста – способность 
к нестандартным решениям. Там, 
где власть имеет больше механиз-
мов воздействия, важно применять 
неожиданные тактики, к которым 
противоположная сторона не го-
това.

МАНИФЕСТ СИЛЫ
Правовая защита – это инвести-

ция в устойчивость, возможность 
развиваться и масштабироваться 
без оглядки на потенциальные 

угрозы. В мире, где бизнес-про-
цессы становятся всё сложнее, а 
регулирование – жёстче, только те 
компании, которые заранее гото-
вятся к вызовам, остаются на плаву 
и продолжают расти.

Сильный бизнес требует сильной 
защиты. Не потому, что он слаб, а 
потому, что он ценен. И эта цен-
ность заслуживает профессиональ-
ной юридической поддержки.

ЩИТ ДЛЯ СИЛЬНЫХ

Алексей Шильников, 
адвокат для вашего бизнеса

Кредиты наличными подешевели
В мае 2025 года объем кредитова-

ния наличными в Кировской области 
снизился на 5%. Об этом «Бизнес но-
востям» сообщили в Объединенном 
кредитном бюро.

По данным бюро, за май в регионе 
было выдано 10,31 тыс. кредитов на-
личными на сумму 1,35 млрд рублей. В 
апреле показатели составляли 10,45 
тыс. кредитов и 1,41 млрд рублей со-
ответственно. Таким образом, за ме-
сяц количество выданных кредитов 
сократилось на 1%, а объем – на 5%.

Средний чек также уменьшился: 
в мае он составил 131 тыс. руб., а в 

апреле – 135 тыс. руб. (снижение на 
3%).

При этом средний срок кредито-
вания незначительно увеличился – с 
23 месяцев в апреле до 24 месяцев 
в мае 2025 года.

ЭКОНОМИК А

Филейский парк меняется
В Кирове стартовало благоустрой-

ство Филейского парка. Работы нача-
лись в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной город-
ской среды». Территорию выбрали 
кировчане по итогам голосования.

Подрядчик уложит пешеходные 
дорожки из брусчатки и асфальта, 
установит освещение, обустроит 
спортивную площадку с резиновым 
покрытием и установит малые ар-
хитектурные формы.

Как сообщил руководитель дирек-
ции благоустройства Иван Черезов, 
на совместном совещании с пред-

ставителями лыжного клуба «Вятка» 
обсудили трассу, которой активно 
пользуются жители микрорайона 
и города. Так как часть маршрута 
пересекается с будущей площадкой, 
принято решение перенести этот 
участок лыжни.

Работы на общественной терри-
тории будут вестись параллельно 
с корректировкой лыжной трас-
сы. Все изменения согласованы с 
активными жителями. Завершить 
благоустройство парка планируют 
к концу июля, а новую трассу обе-
щают проложить к августу.

БЛАГОУС ТРОЙС ТВО

На минувшей неделе 
состоялась церемо-
ния вручения ежегод-
ной премии за вклад 
в развитие индустрии 
товаров и услуг для 
детей «Золотой мед-
вежонок». Кировская 
область получила 
диплом в номинации 
«Зал славы индустрии 
детских товаров». 
Эта высокая награда 
вручается за заслуги 
и достижения в от-
расли.

Награду из рук председа-
теля Совета Федерации Ва-
лентины Матвиенко и главы 
Минпромторга России Ан-
тона Алиханова получил гу-
бернатор Кировской области 
Александр Соколов.

– В Кировской области бо-
лее 70 организаций произво-
дят детские товары. Их знают 
и любят дети по всей стране. 
Ассортимент широк: игры и 
игрушки, детская одежда и 
обувь, мебель, спортивный 
инвентарь, косметика для 

детей. Все они – эталон ка-
чества. Будем и дальше де-
лать все, чтобы кировская 
продукция для детей соот-
ветствовала самым высоким 
стандартам, – сказал Алек-
сандр Соколов.

Регион на соискании пре-
мии представляли 7 детских 
товаров от 6 вятских произ-
водителей. Это кукольный 
домик «Луиза» от компании 
«ПЕМ А», сери я игру шек 
«Жилища народов России» 

от «Наивного мира», шир-
ма-декорация для игры на 
столе «Сказочный лес» от 
ИП Корсаковой, крем дет-
ский заживляющий «Нежный 
возраст» и шампунь «Неж-
ный возраст» от компании 
«МиКо», а также коллекция 
кукол «Лесняши» фабрики 
игрушек «Весна», набор для 
творчества «Рисуй светом 
«Три кота» от компании «Пла-
нета». Обладателем премии 
«Золотой медвежонок» 
стала кировская компа-
ния «ПЕМА». Ее кукольный 
домик «Луиза» признан луч-
шим в номинации «Игры и 
игрушки».

По б е д и т е ле й п р е м и и 
определяет научный, от-
раслевой и индустриальный 
экспертный совет. Эксперты 
оценивают продуманность 
игрушек, их функциональ-
ность, полезность, качество 
и безопасность для детей.

В 2024 году по итогам 
народ ного голосова ни я  
1 место в номинации «Игры 
и игрушки» заняли наборы 
«Животные и птицы» фабри-
ки игрушек «Весна».

НАГРА Д А

«Золотой медвежонок» для Вятки
В Кировской области приняли план мероприя-
тий по развитию индустрии детских товаров. 
«Дорожная карта» рассчитана на период с 2025 
по 2030 год.

Документ разработан «в целях развития индустрии детских 
товаров в Кировской области для обеспечения потребности 
детей и семей с детьми в качественных и доступных товарах».

Он разделен на 4 блока.
Первый – методическое и аналитическое сопровожде-

ние реализации плана. Включает анализ состояния сфе-
ры, организацию регионального бизнес-форума «Диалог 
о детстве», формирование и актуализацию электронного 
реестра методических и игровых пособий, а также игр и 
игрушек, рекомендованных министерством образования 
области для закупки образовательными организациями, 
и другие мероприятия. 

Второй – создание в регионе благоприятных условий для 
развития индустрии. Среди мер формирование кластер-
ного подхода, информирование производителей о мерах 
господдержки, рассмотрение компенсации части затрат на 
лицензионные вознаграждения правообладателям, а также 
помощь региональным производителям в продвижении их 
продукции в торговых сетях, включая федеральные.

Третий – стимулирование спроса на продукцию регио-
нальных производителей и ее продвижение. В числе меро-
приятий – проработка офсетных контрактов с производите-
лями детских товаров, масштабирование проекта «Азбука 
ремесел», создание электронного каталога региональных 
производителей товаров и услуг для детей.

Четвертый блок – мониторинг реализации плана.
Напомним, что до конца 2025 года в регионе планируют 

создать кластер индустрии детских товаров.

ОТРАС ЛЬ

Инвестиции 
в детство



ОТРАС ЛЬ

В Кировской области 
предложили новые 
подходы к популяри-
зации НХП. 

Мастера народно-художе-
ственных промыслов задали 
вопросы по развитию отрас-
ли и обсудили возможности 
интеграции промыслов в 
туристические маршруты 
региона.

Министр промышленно-
сти, предпринимательства 
и торговли Кировской об-
ласти Денис Пестриков 
подчеркнул открытость для 
диалога с ремесленниками.

– Предприятия, которые 
обращаются за поддержкой, 
получают ее. В последние 
годы наблюдаем растущий 
интерес к ремеслам, кото-
рые не только сохраняют 
культурное наследие, но и 
могут стать важной частью 
экономики. Для этого про-
мыслы должны быть инте-
грированы в повседневную 

жизнь современного челове-
ка. Участвуйте в выставках, 
будем и в дальнейшем созда-
вать условия для развития 
и популяризации вашего 
ремесла, – сказал Пестриков.

Во время мероприятия 
участники круглого стола – 
представители власти, 
бизнеса и общественно-
сти – предложили новые 
подходы к популяризации 
НХП.

Первый – создавать семей-
ные туристические маршру-

ты. Это поможет передавать 
традиции через семейные 
ценности.

Второй – проводить инте-
рактивные экскурсии для 
детей, побуждая интерес и 
развивая творчество.

Третий – поддерживать 
инициативы и проекты, ко-
торые используют элементы 
НХП в современном дизайне 
или архитектуре. Это может 
привлечь внимание к тра-
дициям и вдохновить новое 
поколение мастеров.

В Кировской области 
предложили новые подходы 
к популяризации НХП

ИНФРАС ТРУК Т УРА

Как сообщили в ре-
гиональном министер-
стве транспорта, три 
автоматических пун-
кта весогабаритного 
контроля транспорт-
ных средств (АПВГК) 
прошли тестовый 
режим и начали рабо-
тать в штатном режи-
ме. 

Автоматические пункты 
весогабаритного контроля 
сканируют машины на ходу – 
камеры и датчики считы-
вают вес и габариты транс-
портного средства.

«Рамки» расположены на 
автодорогах Киров – Киро-
во-Чепецк – Зуевка – Фален-
ки – граница Удмуртской 
Республики (возле деревни 
Перекоп, 9-й км), Киров – 
Советск – Яранск с подъез-
дом к г. Яранску (у деревни 
Вахренки, 17-й км) и у де-
ревни Савичи (197-й км). 
Максимальная нагрузка 

на ось автомобиля на этих 
дорогах – 10 тонн.

Если водитель нарушает 
нормы, система моменталь-
но фиксирует это и передает 
данные на табло. Нарушите-
лям грозит штраф по статье 
12.21.1 КоАП РФ.

Проверить, не попал ли 
грузовик в базу нарушений, 
можно на сайте Дорожно-
го комитета Кировской 
области (раздел «Серви-

сы» > «Весогабаритный 
контроль»).

– Организация весогаба-
ритного контроля является 
одним из важнейших меро-
приятий по обеспечению со-
хранности дорог и безопас-
ности дорожного движения, – 
пояснили в министерстве. 

АПВГК установлены в рам-
ках национального проекта 
«Инфраструктура для жиз-
ни».

В Кировской области 
заработали «умные» посты 
весового контроля

Ежегодно на объектах электросетевого 
комплекса получают травмы посторон-
ние лица при попытках хищения электро-
оборудования. В электроэнергетике каж-
дая вторая травма влечет за собой смерть. 
Статистика показывает, что около 50%
несчастных случаев с летальным исходом 
происходит по причине небрежного или 
технически безграмотного отношения 
потерпевших к электрической энергии.  
Львиная доля в этой печальной статисти-
ке – это как раз случаи, связанные с хище-
нием энергооборудования.

Филиал ПАО «Россети» - МЭС Урала 
напоминает, что одной из наиболее рас-
пространенных причин аварийных от-
ключений линий электропередачи (ЛЭП) 

является хищение энергооборудования, 
металлоконструкций ЛЭП. По статисти-
ке, примерно каждое шестое отключение 
электроэнергии происходит из-за внеш-
него вмешательства.

Напомним, что хищение энергообо-
рудования и приведение в негодность 
объектов электроэнергетики – серьез-
ные уголовные преступления, которые 
в соответствии с Уголовным кодексом 
РФ караются лишением свободы на срок 
до 10 лет, штрафом до 1 000 000 рублей. 

Хищение металлических уголков, де-
лающих устойчивыми опоры ЛЭП, также 
является серьезным преступлением. Опо-
ры без таких уголков под воздействием 

ветра становятся подвижными. В зави-
симости от способа совершения кражи 
такое преступление также наказывается 
штрафом в размере до 1 000 000 рублей 
или лишением свободы на срок до 10 лет. 

Хищение оборудования с действующих 
энергетических объектов может закон-
читься трагически. Но даже такой риск не 
останавливает воров. Снимаются прово-
да с воздушных линий, срезается кабель, 
разбираются опоры, трансформаторы. 
И все это для того, чтобы получить копей-
ки на пунктах приемки металла, тогда как 
энергетические компании несут ущерб в 
десятки и сотни тысяч рублей, а потреби-
тели страдают от аварий в системе элект-
роснабжения! 

ВНИМАНИЕ!

Правилами работы организа-
ций по приему лома цветных и 
черных материалов установлено, 
что при приеме металла должны 
фиксироваться паспортные дан-
ные сдающего, а в случае если 
сдаются провода или оборудова-
ние, должны требовать докумен-
ты, подтверждающие право соб-
ственности на это оборудование. 
В случае отсутствия таковых до-
кументов, об этом факте незамед-
лительно сообщают в полицию!

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
об опасности хищения оборудования и материалов на энергообъектах

ООО «Краски оптом» 
� г. Киров, ул. Блюхера 12а
� Время работы ПН-ПТ с 8 до 16-30
� 8 909 717-77-57, 8 (8332) 45-45-79
�  www.kraskikirov.ru  � kraskikirov@mail.ru

КРАСКИ ПО ОПТОВЫМ ЦЕНАМ 
СО СКЛАДА В КИРОВЕ
� общестроительные 
� промышленные 
� со специальными свойствами
� огнезащитные, термостойкие.
� материалы для дорожной разметки
� растворители, преобразователи, смывки.
� схемы покрытий для долговременной защиты.

kraskikirov.ru
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– Благодаря в том числе сотруд-
ничеству с депутатами Заксобра-
ния в конце прошлого года мы при-
няли решение не вводить в 2025 году 
туристический налог. До принятия 
такой общей позиции по региону его 
у себя ввели три муниципальных об-
разования. Договорились в течение 
года обсудить нюансы, посмотреть 
практику применения. Она неодноз-
начна: ряд регионов, где туристи-
ческий налог ввели, обсуждают 
вопрос его отмены или серьезных 
изменений, – прокомментировал 
на встрече президент Вятской ТПП 
Андрей Усенко.

Обращаясь к председателю об-
ластного парламента Роману Бе-
ресневу, он предложил:

– Когда мы совместно вырабо-
таем общие региональные подхо-
ды, просьба помочь их донести до 
муниципальных органов предста-
вительной власти, с которыми вы 
взаимодействуете. Чтобы не было 
такого, что внутри одного региона 
возникли разные подходы к налого-
обложению бизнеса.

– Мы уже начали серьезно об-
суждать тему. Выбрали сегмент 
санаторно-курортных организаций. 
Создана рабочая группа, ближай-
шее заседание запланировано на  

30 июня, – прокомментировал Ро-
ман Береснев.

Он напомнил, что на первом за-
седании рабочей группы рассма-
тривали введение туристического 
сбора в Нижнеивкино, где решение 
принял не представительный орган 
района, а поселенческий (Нижне-
ивкинская поселковая Дума, – ред.).

При этом добавил, что «сумма 
полу чается красива я», однако 
два санатория, которые подпали 
под него, были не готовы к ново-
введению и «им пришлось нелегко 
быстро перестроиться».

– Мы договорились, что будем от-
слеживать ситуацию. После этого 

на заседание рабочей группы нам 
министерство экономического раз-
вития даст свои предложения как 
должно быть, – продолжил спикер 
Заксобрания.

Он также акцентировал внима-
ние на необходимости выстраива-
ния диалога между получателем 
налога и бизнесом.

– В Нижнеивкино уже создали ра-
бочую группу, диалог выстроили. 
Сейчас один из ключевых вопросов – 
куда пойдут эти средства? Если они 
пойдут на благоустройство, на ре-
монт подъездных путей, остановок, 
освещение прогулочной территории 
на муниципальной земле у санато-
риев или между санаториями для 

отдыхающих, мне кажется, от это-
го не пострадают ни санатории, ни 
муниципалитет, – сказал Берес-
нев. – В этом случае уже и руково-
дители санаториев «Лесная Новь» 
и «Нижнеивкино» говорят, что не 
против введения туристического 
сбора. А есть другие организации, 
которые входят в нижнеивкинскую 
санаторную зону, но которых сбор 
не коснулся. Им тоже нужно благо-
устройство. И все-таки правильнее 
говорить о равных условиях для всех 
санаториев.

Он добавил, что туристический 
сбор «добавляется в путевку, конеч-

ным плательщиком которой явля-
ется потребитель этой путевки, а 
не санаторий, затем эта сумма по-
ступает в местный бюджет».

– Мы начали с санаториев. Потом 
можно смотреть другие субъекты. 
К примеру, гостиницы. Решение 
необходимо взвешенное. Но совсем 
отказываться от этой идеи не 
стоит, только делать всё нужно 
аккуратно, чтобы учесть интересы 
и бизнеса, и власти, – продолжил 
Роман Береснев.

– Лариса Александровна (Мако-
веева, министр финансов Кировской 
области, – ред.) сразу скажет, что 
окрасить и направить эти муни-
ципальные средства конкретно на 
благоустройство будет сложно, – 
отметил Андрей Усенко, ссылаясь 
на федеральные нормативно-право-
вые акты.

– По туристическому налогу 
действите льно нет це левого 
назначения, какой бы л по к у-
рортному сбору, – подтвердила 
Лариса Маковеева. – Поэтому 
решение по этому вопросу сле- 
дует принимать сначала на эта-
пе введения налога, а затем при 
распределении местного бюдже-
та: полученные доходы направ-
лять на благоустройство.

«Совсем отказываться от этой идеи не стоит, 
только делать всё нужно аккуратно, чтобы 

учесть интересы и бизнеса, и власти».

Без права выбора
Федеральным законом № 176 были расши-

рены полномочия субъектов РФ по установ-
лению с 2025 года более высоких налоговых 
ставок по налогу на имущество организаций 
в отношении дорогостоящей недвижимости. 

Согласно Налоговому кодексу РФ, с 1 января 
2025 года налог на имущество организаций 
в отношении объектов недвижимости, на-
логовая база по которым определяется как 
кадастровая стоимость и если кадастровая 
стоимость каждого из них превышает 300 млн 
рублей, будет исчисляться по ставке 2,5%.

Но это в случае, если законом субъекта не 
установлен другой размер, не превышающий 
этот предельный уровень. На сегодняшний 
день в регионе специальные ставки для до-
рогостоящих объектов не установлены.

«Для налогоплательщиков, зарегистриро-
ванных на территории Кировской области, 
налоговую ставку по налогу на имущество 
организаций в 2025 году предлагается устано-
вить в размере 1,6% – на уровне действующей 
ставки для собственников торгово-офисной 
недвижимости, с поэтапным увеличением: в 
2026 году – до 2%, а в 2027 году и последую-
щие годы – до 2,5%. Для налогоплательщиков, 
не являющихся налоговыми резидентами Ки-
ровской области, с 2025 года ставку предлага-
ется установить в размере 2,5%», – говорится 
в пояснительной записке к проекту закона.

По данным УФНС России по Кировской 
области, в регионе расположено 6 объектов 
недвижимости с кадастровой стоимостью 
свыше 300 млн рублей.

Если исходить из максимальной ставки 
в 2,5%, сумма налога за налоговый период 
составит 75,2 млн рублей. В случае принятия 
законопроекта недопоступления в консоли-
дированный бюджет области оцениваются в 

18,6 млн рублей за 2025 год и 10,3 млн рублей 
за 2026 год. Недополученные доходы учтут 
при исполнении бюджета-2025 и при форми-
ровании областного и местных бюджетов на 
среднесрочную перспективу.

...и с поддержкой 
чиновников и депутатов
26 мая в рамках Вятского экономического 

форума эту тему обсудили на встрече пред-
принимательского сообщества с депутатами 
областного парламента.  Президент Вятской 
ТПП Андрей Усенко также отмечал, что в 
2025 году на федеральном уровне введена 
новая категория плательщиков налога на 
имущество.

– Для них изменена максимально возможная 
ставка, которую регион может установить. 
Если мы этого не сделаем, налоговая инспек-
ция будет применять федеральную норму в 
полной мере. Предварительные консультации 
проводились с собственниками имущества и 
органами исполнительной власти. Мы выра-
ботали предложения, с которыми хотели бы 
обратиться к депутатам, поскольку вопрос 
скоро будет вынесен на рассмотрение. Пред-
лагаем исходить из принципов и договоренно-
стей, которые достигнуты по формированию 
налоговой политики с действующим созы-
вом Заксобрания и органов исполнительной 
власти, и сохранить на 2025 год ставки для 

предпринимателей, зарегистрированных в 
Кировской области, с поэтапным повышением 
в последующие годы, – прокомментировал 
Андрей Усенко.

– Мы уже выносили вопрос о повышении ста-
вок на рассмотрение депутатов, но тогда его 
отложили (в ноябре 2024 года после встречи 
с бизнес-сообществом проект закона опера-
тивно отозвали, – ред.). Сейчас возвращаемся 
к теме с учетом новой информации и обсудим 
ее с бизнесом, который попадает под феде-
ральные нормы. Согласны придерживаться 
договоренностей по налоговой политике и 
минимизировать нагрузку для местных на-
логоплательщиков, – сказал на встрече пред-
седатель ЗСКО Роман Береснев. 

– Проект закона обсуждался неоднократно. 
Нам важно было уточнить позицию ФНС, 
поскольку изначально трактовка изменений 
была несколько иной. Сейчас мы понимаем, 
что изменения в региональный закон необ-
ходимы, чтобы поддержать предложенную 
позицию, которую озвучил Андрей Леонидович. 
На 2026-2027 годы плановое повышение ставок 
необходимо предусмотреть, но на 2025 год 
мы также согласны с позицией по сохранению 
ставки. После вынесения проекта закона на 
рассмотрение Заксобрания продолжим над 
ним работу, – прокомментировала на встре-
че министр финансов Кировской области 
Лариса Маковеева.

НЕДВИЖИМОС ТЬ

Налоги для ТЦ: мягкий сценарий
В Кировской области пересматривают ставки налогов для дорогой торгово-офисной недвижимости. Это обусловлено 
требованиями федерального законодательства. При этом рассматривается возможность сохранения для налоговых 
резидентов региона ставки налога на имущество в 2025 году на уровне действующих. Проект закона для рассмотрения  
в первом чтении внесен в областной парламент.

ЭКОНОМИК А

Куда пойдут налоги?
В Кировской области ищут компромисс по туристическому налогу. На встрече бизнес-сообщества с областными 
депутатами обсудили возможные модели его применения, стремясь избежать разночтений между муниципалитетами и 
минимизировать нагрузку на бизнес.



Радикальные меры
Основную причину 
инициативы Вла-
димир Малков обо-
снова л высок им 
уровнем опасности 
для пешеходов, соз-
даваемым пользо-
вателями электро-
с а м о к а т о в ,  и 

отсутствием единых правил использования 
этого вида транспорта.

«Ситуация усугубляется тем, что под-
ростки пренебрегают правилами и передви-
гаются на самокатах вдвоем, что напрямую 
запрещено как правилами дорожного дви-
жения, так и офертой сервисов для аренды 
электросамокатов. Они существенно по-
вышают угрозу пешеходам и самим себе, 
ведь не чувствуют никакого контроля и 
ответственности», – прокомментировал 
Малков.

Другой серьезной проблемой он назвал 
хаотичную парковку электросамокатов: 
«Их бросают где попало: посреди тротуаров, 
перегораживая проход; во дворах жилых до-
мов, мешая проезду автомобилей и создавая 
препятствия для передвижения; у входов 
в здания, блокируя доступ к магазинам, 
учреждениям и жилым помещениям. Этот 
беспорядок дополнительно портит город-
скую среду и затрудняет передвижение 
пешеходов».

Еще одним усугубляющим фактором де-
путат обозначил «отсутствие ответствен-
ности со стороны как пользователей, так 
и операторов кикшеринга». «Нарушения 
ПДД со стороны арендаторов практически 
безнаказанны. Незначительные штрафы 
неэффективны, и в текущей ситуации хцу-
лиганское поведение на электросамокатах 
остаётся распространённым явлением. 
Операторы сервисов не предпринимают 
достаточных мер для контроля за пользова-
телями и предотвращения нарушений», –  
продолжил инициатор запрета.

При этом он добавил и об «отсутствии в 
Кирове необходимой инфраструктуры для 
безопасного передвижения», что «в текущих 
условиях создаёт лишь дополнительные 
риски без компенсирующих преимуществ 
для городской среды». 

«В связи с изложенным считаю необхо-
димым ввести полный запрет на работу 
всех сервисов аренды электросамокатов в 
Кирове до тех пор, пока не будут разрабо-

таны и внедрены эффективные механизмы 
обеспечения безопасности пешеходов и 
регулирования движения электросамока-
тов, а также созданы все условия для пере-
движения на средствах индивидуальной 
мобильности (СИМ). Только такая мера 

может гарантировать безопасность жителей 
и предотвратить рост числа несчастных 
случаев», – подчеркнул депутат.

Позднее, комментируя инициативу, он 
добавил: «Не думаю, что администрация 
сразу согласится, поэтому в своём обраще-
нии предложил создать рабочую группу для 
решения проблемы. В неё можно привлечь 
предпринимателей, представителей адми-
нистрации, общественность и депутатов, 
чтобы прийти к общему мнению».

Альтернатива – 
регулирование

По мнению члена 
правления Союза 
строителей Киров-
ской области, экс-
перта регионально-
го штаба Народного 
фронта Дмитрия 
Сергеева, запрет не 
решит проблему – 

подобные меры неэффективны без ком-
плексного регулирования.

«У нас есть много курьеров, которые поль-
зуются средствами электромобильности. 
Они тоже берут его в аренду и, возможно, 
проблем создают даже больше», – отметил 
Сергеев в эфире радио «Кировград»16+.

По его мнению, ключевой вопрос – не 
запрет, а регулирование сферы использова-
ния СИМ, включая электросамокаты. «Если 
мотоцикл требует получения водительских 

прав, то на самокат их не нужно. Нужно 
идти по пути контроля через идентифи-
кацию, например, через портал госуслуг, 
чтобы учитывать возраст пользователя и, 
возможно, ранжировать скорость передви-
жения. Если человеку 18 лет, он может ез-

дить быстрее, если младше – медленнее. 
Также правильным будет определить зоны, 
где скорость снижается или езда вовсе за-
прещена. Эти решения должны быть при-
няты на законодательном уровне, а затем 
реализованы технически».

При этом контроль, по его словам, дол-
жен осуществляться не вручную, а через 
операторов аренды. «Когда человек иден-
тифицируется в системе, оператор может 
ограничить скорость в зависимости от воз-
раста. Самокат просто не поедет быстрее», –  
пояснил Сергеев.

Эксперт подчеркнул, что рынок адап-
тируется к требованиям: «Если хочешь 
работать – соблюдай нормы. Иначе тебя 
на этот рынок не пустят».

Дмитрий Сергеев еще раз отметил, что 
запрет аренды не изменит ситуацию: «На-
рушители все равно будут ездить. Просто 
купят собственные самокаты. Думаю, сей-
час электросамокатов в собственности 
больше, чем в аренде, а значит, запрет на 
прокат не решит проблему безопасности».

Какие изменения 
готовят в Кирове?
Власти Кирова также работают над ре-

гулированием СИМ. Недавно завершились 
публичные консультации по проекту изме-
нений в правила благоустройства. Одно из 
предложений – уточнение понятия «сред-
ство индивидуальной мобильности».

В проекте документа к СИМ отнесли «транс-
портное средство, имеющее одно или не-
сколько колес (роликов), предназначенное 
для индивидуального передвижения человека 
с использованием двигателя (электросамока-
ты, электроскейтборды, гироскутеры, сигвеи, 
моноколеса и другие аналогичные средства)».

Также предусмотрены требования к раз-
мещению и содержанию СИМ, предостав-
ляемых в аренду.

Их стоянка и хранение (нахождение) на 
территории муниципалитета допускаются, 
но за исключением перечня запрещенных 
мест, которые утвердит администрация 
города.

Разрешение на установку временных 
парковок выдают территориальные управ-
ления. При этом такие места стоянок и 
хранения не должны мешать пешеходам, 
а операторы кикшеринга обязаны содер-
жать их в порядке: ремонтировать, красить 
и удалять постороннюю рекламу.

Кроме того, предлагается сразу же, с мо-
мента выявления, перемещать стихийно 
брошенные СИМ на спецпрощадки.

«Порядок выявления, перемещения, вре-
менного хранения, возврата и внесения 
платы за перемещение и временное хра-
нение СИМ, размещенных с нарушением 
требований настоящих Правил, утверж-
дается постановлением администрации 
города Кирова», –  уточняется в документе.

Согласно материалам к публичных кон-
сультаций, новые правила предлагается 
ввести в июне 2025 года.

Юлия Усинская.
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«Незначительные штрафы неэффективны, и в текущей 
ситуации хулиганское поведение на электросамокатах 

остаётся распространённым явлением».

ТРАНСПОРТ

Кикшеринг: запретить 
или регулировать?
В Кирове предложили полностью запретить работу сервисов аренды электросамокатов. С инициативой 
к администрации города обратился депутат Кировской городской думы Владимир Малков. Эксперты 
считают, что к регулированию кикшеринга необходим комплексный подход.

Как у других
Василий 
Юмшанов, 
главный 
редактор 
газеты  
«Источник  
новостей»:

– Найти управу 
на нерадивых са-
мокатчиков в Кирове можно с помощью 
запретов и ограничений. По примеру Бе-
ларуси, где недавно удалось побывать. 
Картина, когда подростки по двое и трое 
на самокатах гоняют по тротуарам и до-
рогам в Кирове, стала уже привычной. За 
неделю поездки в Минске такого не видел 
ни разу. Какие правила ввели в столице 
Беларуси? Весь город поделили на зоны, в 
которых ограничили скорость для самока-
тов. В одной зоне, например, – до 15 км/ч, 
в другой – до 20 км/ч. В центре города, во 
всех парках и скверах движение самока-
тов вовсе запрещено. Там сервисы аренды 
самокатов программируют их скорость 
с учётом установленных ограничений.

И ещё момент – нужно делать привле-
кательным для передвижения городской 
общественный транспорт, то есть авто-
бусы и троллейбусы. Они должны быть 
комфортными и доступными. В том же 
Минске стоимость проезда – 25 российских 
рублей. И автобусы все новые.

«Думаю, сейчас электросамокатов в собственности больше, 
чем в аренде, а значит, запрет на прокат не решит проблему 

безопасности».
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СПЕЦИАЛЬНОСТИ:

Технологии 
индустрии красоты
Визаж и стилистика
Парикмахерское искусство
Специалист индустрии красоты
Визажист-стилист — 
дополнительная рабочая профессия

на базе 9 классов — 2 года 10 месяцев
на базе 11 классов — 1 год 10 месяцев

Информационные системы 
и программирование

Программист
на базе 9 классов — 3 года 10 месяцев
на базе 11 классов — 2 года 10 месяцев

в

Юриспруденция

Юрист
Очная форма обучения 
на базе 9 классов — 2 года 10 месяцев
Очная форма обучения 
на базе 11 классов — 1 года 10 месяцев

Заочная форма 
на базе 11 классов — 2 года 10 месяцев

Киров, ул. Пятницкая, д.56 каб.1
+7(8332) 35-81-81     +7(8332) 25-45-43

+7(953) 945-50-20
vyatku.priem@mail.ru

ПРИЁМНАЯ КОМИССИЯ
16+

Реклама

Специалист по рекламе
Очная форма обучения на базе 9 классов — 
2 года 10 месяцев
Очная форма обучения на базе 11 классов — 
1 года 10 месяцев

Заочная форма на базе 11 классов — 
2 года 10 месяцев

— 

Дизайн (по отраслям)

Дизайнер
на базе 9 классов — 3 года 10 месяцев
на базе 11 классов — 2 года 10 месяцев

ВЯТСКИЙ КОЛЛЕДЖ УПРАВЛЕНИЯ 
И НОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ

ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
БЕЗ ВЫЕЗДА В ЕКАТЕРИНБУРГ

Г. КИРОВ, УЛ. ПЯТНИЦКАЯ, 56
+7 (922) 942-10-10
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Ежегодно в России реги-
стрируется около тысячи 
случаев падения детей из 
окон. Последствиями та-
ких падений могут стать 
черепно-мозговые травмы, 
повреждения позвоночни-
ка и спинного мозга, раз-
рывы внутренних органов 
и переломы костей. Наи-
большее количество про-
исшествий приходится на 
теплое время года. Чаще 
всего травмируются дети в 
возрасте до пяти лет.

Как рассказал врач-травма-
толог-ортопед детского отде-
ления Центра травматологии, 
ортопедии и нейрохирургии 
Антон Фоминых, в конце мая 
поступил 10-месячный мальчик, 
выпавший со второго этажа.

– Ребенок получил сочетанную 
травму – закрытую черепно-мозго-
вую травму, ушиб головного мозга 
легкой степени, травматическое 

субарахноидальное кровоизлия-
ние, закрытый линейный перелом 
затылочной кости, ушиб мягких 
тканей волосистой части голо-
вы, ушиб грудной клетки, спины. 
С учетом отсутствия сдавления 
головного мозга и отсутствия сме-
щения его структур, оперативное 

лечение было не показано. Ребенка 
госпитализировали в детское от-
деление для проведения консерва-
тивной терапии и динамического 
наблюдения. В настоящее время 
мальчик выписан в удовлетвори-
тельном состоянии на амбулатор-
ное лечение у невролога, – сообщил 
лечащий врач.

Заведующий детским трав-
матолого-ортопедическим от-
делением Алексей Молчанов
рассказал о мерах профилактики 
подобных происшествий.

– Несколько простых правил 
помогут обеспечить без-

опасность ребенка. 
Не ос тав л яйте 

детей без при-
смотра у от-
крытых окон и 
балконов. Око-
ло 70% случаев 

падения проис-
ходят в течение 

первых 15 минут, 
после того как малыш 

остался без взрослых. Установите 
на окна специальные фиксаторы, 
которые не позволят ребенку от-
крыть окно. Отодвиньте от окна 
мебель, чтобы у малыша не было 
возможности взобраться на по-
доконник. Не рассчитывайте на 
москитные сетки. Они не предна-
значены для защиты от падений. 
Дети опираются на них и выпа-
дают из окна вместе с ними. От-
крывать окна на проветривание 
лучше сверху, а не нараспашку, – 
добавил Алексей Молчанов.

Кроме того, он подчеркнул, что 
при несчастном случае важно не-
медленно обратиться за медицин-
ской помощью.

– Если ребенок выпал из окна, 
очень важно сразу вызвать скорую. 
Ни в коем случае не пытайтесь 
оказать помощь самостоятельно. 
Малейшие осколки костей могут 
повредить спинной мозг. Берегите 
детей, соблюдайте правила эле-
ментарной безопасности, – заклю-
чил Алексей Молчанов.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В Кирове врачи спасли выпавшего 
из окна 10-месячного ребенка



Так, вдоль региональных 
трасс работы ведет областное 
предприятие «Вятавтодор». 
Сейчас работы по скашиванию 
травы и ликвидации борще-
вика ведутся ежедневно ме-
ханизированным и ручным 
способом. Также применяется 
и более эффективный метод 
уничтожения борщевика путем 
его химической обработки.

– На сегодня на территории 
региона АО «Вятавтодор» про-
вело обработку гербицидами  на 
площади более 76 гектаров. Дан-
ные работы продолжаются, – 
прокомментировала на минув-
шей неделе начальник группы 
информации и общественных 
связей АО «Вятавтодор» Елена 
Горева.

Обработка борщевика герби-
цидным составом уже ведется в 
Слободском, Нововятском, Ку-
менском, Омутнинском, Киро-
во-Чепецком, Богородском, Фа-
ленском, Санчурском районах.

Работы будут продолжаться 
на протяжении всего летнего 
сезона.

– Дорожники региона следят 
за состоянием полос отвода 
вдоль трасс весь летний сезон 
до осени, когда трава переста-
ёт расти. При этом дорожные 
службы отвечают лишь за 
участки вдоль дорог, а осталь-
ная территория находится 
в зоне ответственности му-
ниципальных властей. И гу-
бернатор Кировской области 
Александр Соколов поставил 
местным администрациям за-
дачу заниматься ликвидацией 
очагов произрастания борщеви-
ка, – напомнил  первый заме-
ститель председателя прави-
тельства Кировской области, 
курирующий дорожную сфе-
ру региона, Алексей Жердев.

БЛАГОУС ТРОЙС ТВО

Вдоль автомобильных трасс Кировской 
области косят борщевик
Вдоль автомобильных дорог Кировской области ведётся активная работа 
по ликвидации травы и кустарников в полосе отвода, на обочинах и 
на откосах земляного полотна. Об этом рассказали в региональном 
министерстве транспорта.


